

二中だより

標準服の変更の検討について考える

校長 黒田 宏一

夏季休業日に入っても梅雨明けしなかった今年の夏ですが、梅雨が明けた途端に連日の猛暑となり、8月後半は湿度も高く体調を維持するのにご苦労もされたのではないのでしょうか。8月26日(月)は、例年より少し早く始業式を迎え、2学期がスタートしました。生徒も元気に登校し、学校にも活気が戻って参りました。また、本年は体育館に熱中症対策としてエアコンが設置され快適な始業式ともなりました。改めまして、保護者・地域の皆様には、2学期もよろしくお願いたします。

さて、現在本校では標準服の変更について検討を行っております。社会を取り巻く環境の様々な変化とともに、女性用スーツのパンツスタイルやクールビズが定着するなど日常生活の服装も時代の流れとともに様々な形に変化をします。中学校生活における服装～標準服についても、女子の防寒対策、防犯対策の視点から「女子にもスラックスで過ごすことを認めてほしい。」との要望が以前から寄せられておりました。また、国立市においても、平成31年4月に「国立市人権を尊重し多様性を認め合う平和なまちづくり基本条例」が施行され、「一人一人の多様性を認め合い、ソーシャル・インクルージョンのもと、不当な差別や暴力のない、平和なまちづくりを目指すこと」の趣旨のもと、学校教育においても人権に配慮した柔軟でしなやかな対応が求められております。これらの理由から、1学期末に1、2年生の保護者会でこのことについてお知らせしました通り、標準服のスタイルを総合的(男子の標準服も含めて)に検討することにいたしました。

そして、これまでの検討委員会の議論を踏まえ、標準服は

- ①女子のスラックス着用を可能とすること
- ②男子もブレザースタイルに変更すること

を決定し、今後は

- ㊤費用の検討及び交渉(現状に近い金額を希望)
- ㊦変更時期(令和2年度からの移行を目指す)と移行に向けた行程作り
- ㊧移行措置の有無についての検討
- ㊨夏服も含めたスタイルの詳細検討

等を行っていく予定です。なお、在校生につきましては現行の標準服で3年生まで過ごすこととなります。

ところで、かつて服飾アドバイザーの講演を聴いたことがあります。そのテーマは、「服はツールであり、服装はスキルである。」というものでした。そのポイントは

1. 「人の第一印象はビジュアル90%、第一印象が悪いと損をする。」
2. 「服装等の外見的要素が、個人のイメージや組織のイメージを左右する。」
3. 「よりよいユニフォームは組織・団体のイメージアップ(外的機能)や意識向上・モラルアップ・学習効率アップ等(内的機能)につながる。」
4. 「服装術は、オシャレとは違い、きちんと装うことであり他者を不快にさせない配慮であると理解することである。」
5. 「TPOにふさわしい服装は、社会性を身につける大事な要素である。」

というものでした。その中でも特に3~5は、多くの中学校でユニフォーム(標準服、制服)を指定している理由であり、中学生にもしっかり身に付けてほしい要素であると思います。

今回、標準服の変更を検討するにあたり、これまでの伝統や服装に対する考え方等様々なご意見があることは想像しています。その上で、標準服やその変更が本校生徒のよりよい成長を促すものであってほしいと願っています。また、本校の創立70年という次の節目に向けて国立二中のさらなるイメージアップにつながることを心から期待しています。保護者・地域の皆様の御理解を賜りますようお願い申し上げます。



部活動

吹奏楽部 東京都中学校吹奏楽コンクール A組 銀賞

女子バレーボール部

第72回国立杯 優勝 同 最優秀選手賞 優秀選手賞

同 1年生の部 第7位

国分寺市市民大会 国分寺杯 第2位 同 優秀選手賞

ベストサーバー

同 1年生の部 第3位

卓球部 多摩地区卓球選手権大会 第5位

剣道部 国剣夏季錬成稽古納会 A組個人の部 優勝 準優勝

中学基本男子の部 中学基本女子の部



「原爆の日を忘れないための一行のコトバ」入選

2学年 職場体験学習 9月3日～5日

2年生は9月3日～5日の3日間、国立市内の保育園や幼稚園、銀行や店舗等の事業所を中心に職場体験学習をしてきました。生徒も最初は不安な様子で緊張していましたが、最終日には「とても楽しかった」「疲れたけど、充実していた」と笑顔で学校に戻ってきました。

今回の職場体験を通じて、働くことの大変さや苦労、喜びを感じとる

ことができました。

この経験から将来の

進路選択に活かして

ほしいと思います。

御協力いただいた事

業所の皆さん、あり

がとうございました。

3学年 模擬選挙 8月30日

まだ選挙経験のない中学生に選挙について学び興味をもたせるために、模擬選挙を体育館で実施しました。

始めに、民主主義について説明し、選挙の重要性を学びました。次に架空の市長立候補者の3人を生徒に演じてもらい市長選挙を行いました。投票の際は、国立市の選挙管理委員会から実際の選挙で使われる投票箱と記載台を借り、用いました。立候補者の演説を聴き、投票を行い、実際の選挙の雰囲気を感じ取り、また初めて本物の記載台、投票箱に触れ、選挙に興味をもつことができました。3年後には立派な有権者になってくれることを期待します。



スクールバディ

この夏休みに、スクールバディが出した宿題の「いじめ防止のポスター・標語」が廊下に張り出されています。標語・ポスターに込められた思いも記入しており、見る人の心に響きます。

今後もバディの活動に協力し、誰もが安心して過ごせる国立二中を作っていきます。

生徒会役員選挙 9月12日

新生徒会役員が決定しました。

行事予定

お知らせ

9月

17 (火) 合唱コンクール練習期間

23 (月) 秋分の日

24 (火) 中間考査①

25 (水) 中間考査②

27 (金) 一斉委員会 (後期)

30 (月) 朝礼 (生徒会新旧交代) 後期委員会活動スタート

安全指導



10月

1 (火) 都民の日

2 (水) 素点〆切

5 (土) 土曜授業①～④ 合唱コンリハ (各学年)

8 (火) 合唱コンクール準備 AM貧血検査 (2・3対象者)

9 (水) 合唱コンクール

10 (木) 復習確認テスト (2・3) 一斉委員会

14 (月) 体育の日

15 (火) 避難訓練 (火災) AM貧血検査フォロー

